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-К заседанию Законодатель-
ного Собрания 12 марта ра-
бочая группа активно ра-

ботает над законопроектами в рамках 
реформы местного самоуправления 
о закреплении за внутригородскими 
районами ряда вопросов местного зна-
чения Челябинского городского округа.

Напомню, что в декабре прошлого 
года Законодательное Собрание приня-
ло закон о разграничении полномочий 
органов местного самоуправления Че-
лябинского городского округа и органов 
местного самоуправления внутриго-
родских районов по решению девяти 
вопросов местного значения. Это обе-
спечение первичных мер пожарной 

безопасности, создание условий для 
обеспечения жителей внутригородского 
района услугами связи, общественного 
питания, торговли, бытового обслужи-
вания; создание условий для организа-
ции досуга, занятий физической куль-
турой и массового спорта, обустройство 
мест массового отдыха; формирование 
и содержание архива внутригородского 
района, утверждение правил благоу-
стройства и ряд других вопросов.

Сейчас мы работаем над законо-
проектами о закреплении за внутриго-
родскими районами еще 11 вопросов 
местного значения Челябинского город-
ского округа. Это вопросы организации 
в границах района электро-, тепло-, 

газо- и водоснабжения населения, водо-
отведения, снабжения населения топли-
вом, осуществление муниципального 
земельного контроля, участие в преду-
преждении и ликвидации последствий 
чрезвычайных ситуаций, осуществле-
ние мер по противодействию корруп-
ции, утверждение схемы размещения 
рекламных конструкций, выдача раз-
решений на установку и эксплуатацию 
рекламных конструкций на территории 
района и другие. Кроме того, будут кон-
кретизированы ранее разграниченные 
полномочия по двум вопросам местно-
го значения внутригородских районов 
(обеспечение жителей услугами торгов-
ли и благоустройство территории).

РефоРма мСУ пРодолжаетСя

Лыжня будущих чемпионов

Областные соревнования по лыжным 
гонкам на призы Александра Тихонова 
– уже традиция с давней историей. 

Впервые спортивный праздник состоялся в 1982 
году, правда, в 1990-е в силу объективных при-
чин соревнования сделали небольшой перерыв. 
Возродил их в 2000 году депутат областного 
парламента Константин Струков. Именно благо-
даря его финансовой поддержке лыжные сорев-
нования не только проводятся каждый год, но и 
стали очень популярны среди жителей Челябин-
ской области и даже приобрели известность в 
других регионах страны, о чем свидетельствует 
география участников, среди которых не только 
лыжники из других муниципальных районов на-
шего региона, но и других областей. Например, 
в этом году участие в спортивных состязаниях 
приняли спортсмены из Ижевска (Удмуртская 
республика). В общей сложности в этом году на 
лыжню в Уйском районе вышли 324 участника.

– Приятно, что традиция, заложенная много 
лет назад, до сих пор живет, – отметил депутат 
Законодательного Собрания Константин Стру-
ков. – Ежегодно мы совместно с администраци-
ей муниципального района стараемся сделать 
эти лыжные гонки большим праздником для 
всех участников и гостей. И радостно, что нам 
удается подобные спортивные состязания сде-
лать массовыми. Постараемся, чтобы в следую-
щем году они стали еще более интересными, а 
количество участников постоянно росло. 

Особый статус соревнованиям придает при-
сутствие высоких гостей. Участие в торжествен-
ном открытии лыжной гонки принимали не 
только депутаты южноуральского парламента, 
но и именитые спортсмены. Безусловно, самый 
почетный гость спортивного состязания – сам 
Александр Тихонов.

Приветствуя участников соревнований, име-
нитый лыжник заметил, что всякий раз, при-
езжая на родную землю, где когда-то делал 
первые шаги на пути к высоким победам, ис-
пытывает волнение и трепет.

– Когда-то очень давно на этих же горках я 
делал свои первые шаги на лыжах, – вспомнил 
Александр Тихонов. – Сегодня за плечами побе-
ды на европейских и мировых соревнованиях, 
и везде и всегда я прославлял свой родной 
край, свое село, где все начиналось. Горд тем, 
что родился и вырос здесь, и очень надеюсь, 
что подобные соревнования помогут рождению 
новых олимпийских чемпионов.

В том, что подобные спортивные традиции 
необходимы, уверен и другой именитый спорт-
смен – заслуженный мастер спорта, также че-
тырехкратный олимпийский чемпион Николай 
Зимятов, который отметил, что настоящие та-
ланты, самородки рождаются не в Москве и 
Санкт-Петербурге, а в российской глубинке.

Своими впечатлениями от спортивного 
праздника поделился первый вице-спикер ре-
гионального парламента Юрий Карликанов:

– Присутствие на подобных соревновани-
ях столь именитых спортсменов, безусловно, 
играет большую роль, это яркий пример для 
подражания молодежи, у которой появляет-
ся ориентир на будущее. Ребята, которые хо-
тят многого добиться в жизни, глядя на таких  

известных спортсменов, когда-то родившихся 
на этой же земле, понимают, что все реально, 
просто надо постараться, – прокомментировал 
парламентарий. – Честно говоря, сам когда-то 
серьезно занимался лыжным спортом, имею 
даже первый взрослый разряд, и, когда нахо-
дился здесь, нахлынули определенные воспо-
минания, испытал внутренний порыв. Здорово, 
что такие соревнования  проводятся в Уйском на 
протяжении стольких лет.

Продолжение на стр. 3.

УйСкий Район под депУтатСким контРолем
Седьмого марта первый заместитель 
председателя регионального парламента Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия») и депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области 
Константин Струков с рабочим визитом посетили 
Уйский муниципальный район, который входит 
в избирательный округ обоих парламентариев. 
Поводы для визита по-настоящему значимы. Первый 
– областные соревнования по лыжным гонкам 
имени четырехкратного олимпийского чемпиона, 
одиннадцатикратного чемпиона мира по биатлону, 
почетного гражданина Уйского района, известного 
в России и далеко за ее пределами спортсмена 
Александра Тихонова. Второй повод – долгожданное 
подключение к природному газу домов Нового 
Заречья поселка Уйский. Появление голубого топлива 
в своих домах местные жители ждали порядка 
десяти лет.
Визит депутатов в Уйский район начался с участия 
в торжественном открытии областных лыжных 
соревнований. Стоит отметить, что для всех жителей 
района подобное спортивное событие – настоящий 
праздник, на который принято приходить с семьями.

12 марта состоится 
внеочередное заседание 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, на 
котором будет рассмотрен 
новый пакет законов, 
касающихся развития реформы 
местного самоуправления в 
Челябинском городском округе.
О рабочей группе по 
подготовке проектов законов 
к внеочередному заседанию 
ЗСО рассказывает заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»).

Приветственное слово 
Николая Зимятова 

на открытии турнира

Константин Струков, 
Александр Тихонов и Юрий Карликанов

К Александру Тихонову подходило 
много людей за автографами
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Председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш поздравил 
с 90-летием ветерана Великой Отечественной 
войны Александра Шаламова.

СОБЫТИЯ

Женщина. Как много смыслов в этом 
слове: любовь и тепло, материнская ласка 
и забота, вера и надежда... Испокон веков 
во всем мире женщина – хранительница 
домашнего очага, продолжение жизни на 
земле. Нести это имя на протяжении всей 
жизни и хранить его священную чистоту, 
заботиться, поддерживать и вдохновлять 
мужа, растить детей, дарить радость и 
тепло окружающему миру почетно, но 
сложно. Особенно тяжело быть женой и 
матерью военного.

Переживания, бессонные ночи и ожидания 
встречи – их постоянные спутники. И порой 
судьба распоряжается так, что кому-то из сы-
новей и мужей не суждено больше вернуться 
домой. А любящим и отдавшим всю душу, по-
святившим жизнь своим мужчинам матерям и 
женам достается боль утраты и светлая память 
об их героизме и подвиге.

Традиционно в канун Международного женско-
го дня председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») проводит торжественную 
встречу с матерями и вдовами Героев Российской 
Федерации. С 2005 года ежегодно приглашение 
в Законодательное Собрание получают Любовь 
Родионова, Елена Яковлева, Райся Ибрагимова и 
Светлана Кислова. Память об их близких, героях-
челябинцах, увековечена в названиях улиц, скве-
ров и учебных заведений столицы Южного Урала: 
проспект Героя России Родионова Е.Н., набереж-
ная Героя России Кислова С.А., улица Героя России 
Яковлева А.В. Улица на территории Городка-11 
(ЧВАИШ) названа в честь Героя России Молодова. 
Его имя носит и средняя общеобразовательная 
школа № 28, а средней школе № 68 присвоено 
имя Родионова Е.Н.

– Восьмое марта – важный праздник, – об-
ратился Владимир Викторович к вдовам и ма-
терям. – Он ассоциируется с весной, женской 
красотой, любовью. С женщинами связано все 
самое лучшее, что есть в нашей жизни: дети, 
семья, любовь, поддержка мужчин, которые так 
в ней нуждаются. Вы с честью и гордостью идете 
по жизни и подаете пример верности традициям, 
мужьям, сыновьям. От себя и от имени своих 
коллег поздравляю вас с 8 Марта, желаю прежде 
всего здоровья, красоты, оптимизма, желания 
жить, создавать, воспитывать наше подрастаю-
щее поколение. Знайте, что рядом с вами есть 
люди, которые поддержат и проявят заботу.

Отдавая дань памяти погибшим воинам, 
понимая значимость их подвигов, депутаты 

Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти уделяют большое внимание их семьям и 
оказывают всевозможную поддержку. Во время 
неформальной праздничной встречи, в беседе 
за чашкой чая Владимир Викторович интере-
суется, какие вопросы и проблемы беспокоят 
женщин, какие идеи и предложения у них есть, 
в чем нужна помощь и поддержка. В этот раз 
женщины обратились с просьбой увековечить 
имена своих близких на аллее Славы. Сегодня на 
Южном Урале насчитывается пятнадцать имен 
Героев Российской Федерации. Много лет этим 
вопросом занимаются местные власти, однако 
решение до сих пор не принято.

– Наша главная просьба – увековечить име-
на наших близких, которые отдали свою жизнь 
за Родину, – рассказывает вдова полковника 
Кислова Сергея Александровича, руководитель 
Клуба матерей и вдов Героев России Челябин-
ской области Светлана Кислова. – С 2007 года 
мы обращались с этим предложением во все 
учреждения, но пока что вопрос остается от-
крытым. Мы предлагаем создать аллею Героев 
России на мемориале «Славным сынам Отече-
ства». Владимир Викторович всегда находит 
время, чтобы встретиться с нами, поговорить, 
выслушать. Он с большим пониманием и осо-
бым вниманием относится к нашим вопросам 
и просьбам. Мы всегда чувствуем заботу и вни-
мание.

Владимир Мякуш пообещал подключиться 
к решению этого вопроса и сделать все необ-
ходимое для выполнения просьбы вдов и ма-
терей. Спикер областного парламента выразил 
уверенность, что районная администрация и 
городское управление архитектуры поддержат 
этот проект.

Также во время встречи Владимир Мякуш 
вручил вдовам и матерям благодарственные 
письма Законодательного Собрания Челябин-
ской области и памятные подарки.

Оксана ВЕЛИКАЯ. Фото Наиля ФАТТАХОВА

СеРдце матеРи

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Стало доброй традицией в канун Международного женского дня проводить в Законодатель-
ном Собрании встречу с вдовами и матерями Героев Российской Федерации. Эти женщины – при-
мер для подрастающего поколения, пример того, как нужно воспитывать детей и быть женой и 
матерью. Каждый год на этих встречах мы обсуждаем ситуации, проблемы, которые волнуют 
наших женщин, и, конечно, поздравляем их с праздником. Эти встречи помогают нам, депутатам 
областного парламента, сверять свои действия с вопросами и нуждами этой категории женщин 
Южного Урала. После наших встреч мы принимаем конкретные решения, чтобы выполнить их 
обращения и замечания. Например, наши гостьи недовольны тем, что затянулась процедура 
присвоения улицам Челябинска пятнадцати имен южноуральцев – Героев Российской Федерации. 
Соответствующее решение мы приняли еще пять лет назад и сделаем все возможное, чтобы как 
можно скорее довести начатое дело до конца. Словом, в неформальной обстановке мы обсужда-
ем все жизненно важные вопросы. Кроме того, мы стараемся подарить приглашенным женщи-
нам праздничное настроение, вручаем благодарственные письма Законодательного Собрания за 
их заслуги, дарим памятные подарки.

Встреча прошла в неформальной дру-
жеской атмосфере. У председателя За-
конодательного Собрания и у ветерана 

общий круг деятельности и интересов – оба 
ведут большую общественно-политическую 
работу, оба увлекаются рыбалкой. В ходе бе-
седы обсудили и предстоящую избирательную 
кампанию и, конечно, поговорили о подготов-
ке и проведении празднования 70-й годовщи-
ны Победы в Великой Отечественной войне 
1941 – 1945 годов.

Надо сказать, что Александр Шаламов явля-
ется единственным делегатом от Челябинской 
области, приглашенным на празднования Дня 
Победы в Москву. Кавалер орденов Отечествен-
ной войны I степени, Славы III степени Алек-
сандр Леонидович Шаламов прошел фронтовые 
дороги от Белоруссии до Эльбы.

– Я очень благодарен и областному сове-
ту ветеранов и фракции «Единая Россия» за 
предоставленную возможность участвовать 9 
мая 2015 года в параде на Красной площади в 
Москве. Для меня это большая ответственность 
и большая честь. Я всем благодарен за такое 

высокое доверие. Приятно, что о нас заботится 
Законодательное Собрание Челябинской обла-
сти, что всегда помнят, и эта востребованность 
дает нам желание жить, – отмечает Александр 
Шаламов.

24 марта Александр Леонидович отметит 
свое 90-летие. Несмотря на почтенный возраст и 
богатый жизненный опыт, ветеран продолжает 
сохранять активную гражданскую позицию. 13 
последних лет Александр Леонидович является 
председателем Совета ветеранов Ленинского 
района Челябинска.

Коллеги характеризуют Шаламова как че-
ловека с высокими моральными качествами, 
обладающего глубокой душевной щедростью 
и мудростью, умением организовать и вдохно-
вить всех, кто находится рядом.

Наряду с боевыми орденами у Александра 
Шаламова есть и другие звания – «Почетный 
ветеран города Челябинска и Челябинской об-
ласти», «Почетный гражданин города Челя-
бинска», лауреат премии Законодательного 
Собрания Челябинской области «Общественное 
признание».

Война и миР алекСандРа ШаламоВа
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Районные 
боЛьницы станут 

госсобственностью
В Челябинской области продолжается 
процесс передачи в государственную 
собственность муниципальных учреждений 
здравоохранения. На внеочередном 
заседании комитета Законодательного 
Собрания Челябинской области по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту депутаты рассмотрели 
изменения в областной закон «О наделении 
органов местного самоуправления 
государственными полномочиями 
по организации оказания населению 
Челябинской области первичной медико-
санитарной помощи, специализированной, 
в том числе высокотехнологичной 
медицинской помощи, скорой, в том числе 
скорой специализированной медицинской 
помощи и паллиативной медицинской 
помощи».

Первой необходимые документы подготови-
ла Еткульская центральная районная больница.

– Изначально этот вопрос был поднят губер-
натором Челябинской области еще в августе 
прошлого года, – рассказал депутатам министр 
здравоохранения региона Сергей Кремлев. – 
Тогда глава региона дал указания завершить 
этот процесс до 1 января текущего года. Но уже 
в ходе работы стало понятно, что в муници-
пальных районах скопилось множество про-
блем, связанных с неоформленной собствен-
ностью. Поэтому сейчас сроки сдвинулись до 
конца года.

Добавим, что решение о передаче муни-
ципальных лечебных учреждений в государ-
ственную собственность принято в целях реа-
лизации стратегии социально-экономического 
развития Челябинской области до 2020 года, а 
также программы развития здравоохранения 
до 2020 года.

в закон
об обРазовании 

внесены изменения
Отныне отбор самых талантливых юных 
южноуральцев в лицеи и гимназии с 
углубленным изучением отдельных 
учебных предметов или для профильного 
обучения в Челябинской области будет 
проводиться в порядке и случаях, 
установленных законом. Соответствующие 
изменения в областной закон «Об 
образовании в Челябинской области» 
внесены на очередном заседании 
депутатов Законодательного Собрания. 

Кроме того, внесенные изменения позволят 
финансировать средние профессиональные 
учебные заведения, которые осуществляют 
свою деятельность в том числе и по неаккре-
дитованным образовательным программам.

По словам министра образования и науки 
Александра Кузнецова, внесение изменений 
крайне важно, поскольку по таким програм-
мам обучается огромное количество детей 
из социально неблагополучных семей, дети-
сироты, а также дети, находящиеся под опе-
кой.

Стоит добавить, что ранее финансирование 
таких образовательных учреждений осущест-
влялось лишь в том случае, если обучающие 
программы имели аккредитацию. 

Комментируя изменения, заместитель 
председателя областного парламента, предсе-
датель комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия») заметил, 
что внесение изменений обусловлено необхо-
димостью приведения регионального законо-
дательства в соответствие с федеральным. Но 
все предлагаемые дополнения к областному 
закону об образовании направлены на его со-
вершенствование.

Продолжение. Начало на стр. 1.
Лыжные гонки проходили в нескольких воз-

растных группах. Старт состязаниям дал Алек-
сандр Тихонов. Стоит отметить, что депутаты 
областного парламента с большим интересом 
наблюдали за лыжными гонками. 

Итоги соревнований были подведены во вто-
рой половине дня. Награждение участников и 
победителей также состоялось по возрастным 
группам. Самыми юными участниками «Лыжни 
Тихонова – 2015» стали Таня Хозеева из Пласта 
и Александр Воронин из Уйского района. Они по-
лучили денежное вознаграждение в номинации 
«За волю к победе». Победитель в старшей воз-
растной группе Александр Рябинин (1945 года 
рождения) удостоен специального приза вре-
менно исполняющего обязанности главы Уйско-
го муниципального района Дмитрия Евдокимова 
– пластиковых лыж. Победителям и призерам 
всех возрастных групп были вручены памятные 
дипломы, медали и денежные вознаграждения. 

Что касается общекомандного зачета, то 
здесь места распределились следующим об-
разом: первое место занял Верхнеуральский 
район, второе место – Уйский. На третью сту-
пень пьедестала поднялись спортсмены из Ар-
гаяшского района.

газификация – показатеЛь 
качества жизни

Далее депутаты областного парламента 
ознакомились с ходом газификации 
села Уйское. Кстати, этот вопрос – на 

особом контроле парламентариев, поскольку 
именно проблему газификации озвучивали жи-
тели избирательного округа в первую очередь. 
Стоит отметить, что на сегодняшний день в 
среднем уровень газификации на Южном Урале 
составляет порядка 70 процентов. Что касается 
Уйского муниципального района, то здесь этот 
показатель не дотягивает и до 20 процентов. 

Но проблема постепенно сдвигается с мерт-
вой точки. И во многом это благодаря участию 
южноуральских законодателей в ее решении.

– Проблема газификации стоит очень остро, 
– заметил первый вице-спикер Законодатель-
ного Собрания. – Очень много сел нашего из-
бирательного округа пока не газифицированы. 
И в своих избирательных наказах жители сель-
ских территорий в первую очередь просили 
обратить внимание именно на эту проблему. 

Особенно низкий уровень подведения газа в 
Уйском и Верхнеуральском районах, этим двум 
районам мы в ближайшее время планируем 
уделять максимальное внимание. На сегод-
няшний день голубое топливо уже пришло в 
район Заречья поселка Уйский. Первые дома 
уже подключаются. Думаю, в ближайшие год-
два мы полностью проблему газификации в 
поселке решим. 

С тем, что вопрос появления голубого то-
плива в домах селян – проблема номер один, 
согласен и депутат Константин Струков. По его 
словам, вопрос будет решаться поэтапно и под 
постоянным депутатским контролем.

Жители, в чьи дома уже подведен газ, при-
знаются: жизнь изменилась в лучшую сторону. 
В числе первых счастливчиков – пожилая чета 
Вандышевых.

– Мы десять лет ждали, когда село гази-
фицируют, – рассказал хозяин дома Алексей 
Михайлович. – И вот, наконец-то, пятого марта 
в нашем доме появился газ. Правда, с газовой 
системой пока не до конца разобрались, все-
таки для нас это ново, надо привыкнуть еще. 
Но мы очень рады. Ведь до этого приходилось 
печь топить – когда дровами, когда углем. А 
тяжести поднимать сложно, постоянно спину 
срывал, ведь когда холодно, приходилось ми-
нимум два раза в день топить печку. А сейчас 
больше времени внукам уделять будем.

Как рассказал временно исполняющий 
обязанности главы Уйского муниципального 
района Дмитрий Евдокимов, на сегодняш-
ний день в поселке к газу подключено пока 
только три дома, но уже в ближайшие дни 
еще почти 60 подворий будут обеспечены 
голубым топливом. В планах – закончить 
газификацию поселка Уйский уже в этом 

году. Для этого здесь установлена большая 
газораспределительная станция, задача ко-
торой – газифицировать Заречный район 
поселка Уйский. В общей сложности здесь 
планируется подвести газ в 200 домов. Во 
многом, по словам врио главы района, про-
блема решена благодаря активному участию 
депутатов областного парламента.

– С депутатами Законодательного Собрания 
Челябинской области Юрием Карликановым и 
Константином Струковым мы работаем в тес-
ном взаимодействии, – прокомментировал 
Дмитрий Евдокимов. – При их непосредствен-
ном участии была разработана программа по 
газификации поселка. Совместно с депутатами 
велась и разработка проектно-сметной доку-
ментации. И летом прошлого года мы начали 
совместно реализовывать проект по подведе-
нию газа в поселок.

Добавим, что газификация поселка прохо-
дит в том числе и на условиях софинансирова-
ния жителей.

УйСкий Район под депУтатСким контРолем

Юрий Карликанов, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»): 

– В настоящее время в Челябинской 
области в состоянии готовности проектно-
сметная документация и экспертизы по 
газификации районов на общую сумму в 
три миллиарда рублей. В прошлом году из 
бюджета Челябинской области на решение 
газовой проблемы было выделено поряд-
ка 750 миллионов рублей. Надеемся, что и 
в этом году будет выделено не меньше.

Алексей Вандышев показывает Константину Струкову и Юрию Карликанову
практический результат газификации поселка

Алексей Вандышев поделился 
с гостями своими радостями

11 марта на базе Челябинского социально-
реабилитационного центра «Здоровье» 
состоялось выездное заседание рабочей 
группы по реализации в Челябинской 
области партийного проекта ВПП «Единая 
Россия» «России важен каждый ребенок». В 
обсуждениях промежуточных результатов 
проекта принимали участие депутат 
южноуральского парламента Ярослав Чабан 
(фракция «Единая Россия»), руководитель 
регионального исполкома партии «Единая 
Россия» Александр Мотовилов.

Стоит отметить, что за время реализа-
ции проекта в области появились пер-
вые положительные результаты. За-

метно сократился региональный банк данных 

детей-сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, увеличился процент устройства 
ребят в семьи, в том числе и возвращения их к 
родным мамам и папам, которых по каким-то 
причинам ранее лишали родительских прав. 

Наблюдается тенденция к снижению количе-
ства неблагополучных семей.

Добавим, что перед началом заседания 
для членов рабочей группы была проведена 
экскурсия. Гости реабилитационного цен-
тра познакомились с материальной базой, 
а также с методиками работы специали-
стов. Стоит отметить, что на базе центра 
оздоровление и реабилитацию проходят 
южноуральские ребятишки с разными забо-
леваниями. С детьми занимаются логопеды, 
инструкторы ЛФК, психологи и ряд других 
узких специалистов.

Подробнее о выездном заседании и 
социально-реабилитационном центре «Здоро-
вье» читайте в следующем выпуске «Парла-
ментской недели».

депУтатЫ поСетили центР для детей

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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чебаРкуЛьский Район

Активисты партийного проекта «Народный кон-
троль» в Чебаркульском районе провели очередной 
рейд по магазинам. Основная цель проекта – защи-
та прав потребителей. Главные задачи – контроль 
за ценами на продукты питания первой необхо-
димости. Выбор пал на магазины Варламовского 
сельского поселения. В рейде вместе с народным 
контролером села Варламово Александрой Ур-
саевой принял участие депутат Законодательного 
Собрания области Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»). 

В местах торговли были выявлены различные 
цены на одни и те же товары. В основном анализу 
были подвергнуты цены на продуктовые товары 
социальной значимости (хлеб, мука, молочные из-
делия и т. д.). Контролеры отметили все случаи 
завышения цен, составили протокол, озвучили 
замечания и попросили заведующих магазинами 
доложить о них своему руководству. В ходе про-
ведения рейда общественники обратили внимание 
на то, что сегодня покупателям важно видеть на 
ценниках не только наименование товара и его 
стоимость, но и торговую наценку производителя, а 
также получать достоверную информацию о сроке 
годности продукта.

В каждой точке торговли Александр Журав-
лев постарался максимально доступно объяс-

нить продавцам важность того, чтобы не было  
перегибов и немотивированного повышения 
цены. Соответствующие замечания в тактич-
ной форме были сделаны работникам магазина, 
которые обязались устранить недостатки и тща-
тельней контролировать не только цены и каче-
ство, но и сроки годности товара, находящегося 
на реализации.

По результатам мониторинга торговых точек 
выяснилось, что уровень наценки на социаль-
но значимые продукты питания в Варламово 
в основном не превышает средние потреби-
тельские цены на продовольственные товары 
по Челябинской области – около 15 процентов. 
Исключительные случаи продавцы пообещали 
устранить самостоятельно. 

миасс
Депутат Законодательного Собрания Челябин-

ской области Виктор Корман (фракция «Единая 
Россия») совместно с представителями народного 
контроля провел в городе Миассе мониторинг цен 
на лекарственные препараты.

Согласно решению депутатов фракции «Единая 
Россия» об активизации работы по мониторингу 
цен на продукты питания и лекарственные препа-
раты на территории Челябинской области, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области 
от партии «Единая Россия» Виктор Корман провел 
проверку на своей избирательной территории.

24 февраля совместно с активистами ми-
асского народного контроля депутат посетил 

крупнейшие аптечные сети г рода Миасса. Про-
верка, как обычно, проводилась без предупре-
ждения руководства торговых точек.

Виктор Корман проверил цены на лекарства, 
включенные в список первой необходимости, такие 
как ацетилсалициловая и аскорбиновая кислота, 
«Арбидол», «Анаферон», «Кагоцел», «Парацета-
мол», «Нафтизин» и другие – всего 27 наимено-
ваний. Депутат сравнивал стоимость лекарств в 
разных аптечных сетях, в аптеках одной сети, а 
также отличие миасских цен от челябинских.

Проверка показала, что цены на большинство 
лекарств первой необходимости в разных аптеках 
Миасса близки и не отличаются от Челябинска. Так, 
например, упаковка из 10 капсул «Арбидола» для 
взрослых стоит 218 рублей.

А вот самый обычный, но столь незаменимый 
в период вирусных инфекций «Аспирин», вызвал 
у депутата серьезные вопросы. Оказалось, что 
ацетилсалициловая кислота в челябинских апте-
ках стоит всего три рубля, а в тех же миасских – 
уже целых пять рублей!

– Три рубля или пять рублей – кто–то скажет: 
мелочь, но как раз такие мелочи и складывают об-
щую картину, – сказал Виктор Корман. – «Аспирин» 
– это практически народное лекарство. Почему 
миасцы должны платить за него почти в два раза 
дороже, чем челябинцы? Будем разбираться.
Информация об уровне цен на лекарственные 
средства в миасских аптеках направлена в ко-
митет Законодательного Собрания Челябинской 

области по экономической политике и предпри-
нимательству.

В ближайших планах депутата – проверка уров-
ня цен на продукты питания в крупнейших торго-
вых центрах Миасса.

тРактоРозаводский Район
Депутат Законодательного Собрания Челябин-

ской области Михаил Видгоф (фракция «Единая 
Россия») совместно с представителями народного 
контроля провел мониторинг цен.

В течение месяца Михаил Видгоф совместно с 
представителями народного контроля провел мони-
торинг цен на лекарственные средства в трех аптеках 
и на продукты питания первой необходимости в 
четырех универсамах Тракторозаводского района.

«Мониторинги цен проходили еженедельно. 
Жители обеспокоены тем, что во многих магазинах 
цены на товары первой необходимости и на лекар-
ственные препараты в аптеках города постоянно 
растут. Спрос не уменьшился, но хотелось бы, чтобы 
такие повышения были обоснованными и не кри-
тическими», – отметил Михаил Видгоф.

Все данные о стоимости и производителе про-
дуктов и лекарств занесены в протоколы. Данные 
обо всех фактах необоснованного резкого роста цен 
будут переданы в региональную рабочую группу по 
реализации проекта «Народный контроль».

куРчатовский Район
В Курчатовском районе г. Челябинска под 

руководством депутата Законодательного Со-
брания Челябинской области Семена Мительма-
на (фракция «Единая Россия») в рамках проекта 
«Народный контроль» прошел мониторинг цен в 
магазинах района. Было обращено внимание на 
изучение санитарного состояния, срок годности 
продуктов и самое главное – мониторинг цен.

Особое внимание было обращено на проверку 
магазинов шаговой доступности и рынков. Мони-
торинг осуществлялся совместно с представите-
лями магазинов. По итогам рейда составляется 
протокол. По мнению большинства опрошенных 
покупателей такие рейды нужны. Они заставляют 
руководителей магазинов следить за качеством 
продукции и за санитарным состоянием объектов, 
что касается цен, то это вопрос достаточно слож-
ный, хотя на большинство социальных продуктов 
последнее время цены стабилизировались.

1. Мониторинг произведен 10 
марта 2015 года на лекарственные 
препараты против симптомов грип-
па и ОРВИ (всего 25 наименований) 
по трем крупнейшим аптечным 
сетевым аптекам Челябинской об-
ласти.

2. Сравнение цен произведено 
за месяц по отношению к ценам 
на аналогичный ассортимент на 5 
февраля 2014 года в аптеках Челя-
бинской области.

3. Совокупное снижение стоимо-
сти 25 наименований лекарствен-
ных препаратов за анализируемый 
период составил -4,4%. Динамика 
цен разнонаправленная.

4. Наибольшее повышение цены 
зафиксировано на лекарственные 
препараты:

- «Арбидол детский» (20 табл.) 
+8%;

- ацетилсалициловая к-та (10 
табл.) +27%;

- «Фарингосепт» (20 табл.) +4%;
- маска процедурная +25%.

5. Снижение цен на лекарствен-
ные препараты: 

- «Бромгексин» (50 драже) -73%;
- «Арбидол детский» (10 табл.) 

-6%;
- «Анаферон детский» -13%;
- «Анаферон взрослый» -7%;
- «Ремантадин» -21%;
- «Галазолин» -6%;
- «Нафтизин» -6%.
6. В связи с окончанием каранти-

на по гриппу и ОРВИ спрос на лекар-
ственные препараты исследуемой 
группы значительно снизился.

7. По программе импортозаме-
щения появился препарат «Бром-
гексин» отечественного произво-
дителя, что снизило среднюю цену 
почти в четыре раза – с 118,5 рубля 
до 31,6 рубля за упаковку.

8. Данные мониторинга приведе-
ны без учета скидок по дисконтным 
картам. В мониторинг включены 
минимальные цены на лекарствен-
ный препарат в данной аптечной 
сети.

монитоРинг цен от «наРодного 
контРоля» 
на лекаРСтВеннЫе 
пРепаРатЫ

Наименование препарата/аптека ОАС "Классика" "Алвик" Средняя 
10.03.15

Средняя 
05.02.15

Измене-
ние цены %

Арбидол дет. (50 мг), 10 табл. 140,0 165,0 161,0 155,3 164,7 -9,4 -5,7
Арбидол дет. (50 мг), 20 табл. 265,0 288,0 285,0 279,3 258,7 20,6 8,0

Арбидол взр.(100 мг), 10 капс. 226,0 218,0 235,0 226,3 226,5 -0,2 -0,1
Арбидол взр.(100 мг), 40 капс. 868,0 969,0 910,0 915,7 951,7 -36,0 -3,8

Анаферон дет. 20 табл. 196,0 198,0 193,0 195,7 224,3 -28,6 -12,8
Анаферон взр., 20 табл. 184,0 221,0 191,0 198,7 212,7 -14,0 -6,6

Оциллококцинум (6 доз) 319,0 364,0 378,0 353,7 354,8 -1,1 -0,3
Циклоферон, 10 табл. 181,0 195,0 189,0 188,3 196,5 -8,2 -4,2

Кагоцел, 10 табл. 231,0 252,5 250,0 244,5 242,7 1,8 0,7
Ремантадин, 20 табл. 47,7 81,0 52,0 60,2 76,0 -15,8 -20,7

Гриппферон, капли (10 мл) 257,0 291,0 278,0 275,3 289,7 -14,4 -5,0
Иммунал (50 мл) 258,0 301,0 251,0 270,0 274,0 -4,0 -1,5

Ацетилсалициловая к-та, 10 табл. 4,6 5,5 2,5 4,2 3,3 0,9 27,3
Парацетамол (0,5), 10 табл. 2,6 4,1 2,9 3,2 3,3 -0,1 -3,0

Тера Флю, 10 пакетов 390,0 292,8 335,0 339,3 335,0 4,3 1,3
Оксолиновая мазь (0,25%, 10 гр) 41,0 23,5 35,0 33,2 34,2 -1,0 -3,0

Колдрекс хотрем, 10 пакетов 287,0 319,0 288,0 298,0 313,3 -15,3 -4,9
Бромгексин (8 мг), 50 драже 31,8 32,5 30,5 31,6 118,5 -86,9 -73,3
Таблетки от кашля, 10 табл. 38,0 45,5 33,6 39,0 39,7 -0,7 -1,7

Галазолин, капли (0,1%, 10 мл) 36,2 40,5 31,4 36,0 38,2 -2,2 -5,7
Нафтизин, капли (0,1%, 15 мл) 34,0 39,5 25,1 32,9 34,8 -1,9 -5,6

Каметон, аэр. (45 мл) 77,0 107,0 75,0 86,3 84,5 1,8 2,2
Фарингосепт, 20 табл. 118,0 153,0 124,0 131,7 126,2 5,5 4,3

Аскорбиновая к-та (0,05), 200 драже 17,7 15,0 16,1 16,3 16,6 -0,3 -2,0
Маска процедурная 3,0 3,2 2,4 2,9 2,3 0,6 24,6

Сумма 4253,6 4624,6 4374,5 4417,6 4622,2 -204,6 -4,4

депУтатСкие РейдЫ пРодолжаютСя
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В Челябинской области дан старт региональному этапу проекта «История российского предприниматель-
ства». Начался он с проведения «креатив-боев» среди школьников и олимпиады среди студентов.

иСтоРия РоССийСкого пРедпРинимательСтВа 
как элемент ВоСпитания

Напомним, еще в октябре 
прошлого года между обще-
ственной организацией 

«Деловая Россия» и Российским исто-
рическим обществом было подписа-
но соглашение о совместной реали-
зации проекта «История российского 
предпринимательства». Благодаря 
активной поддержке проекта пред-
седателем ЧРО ООО «Деловая Россия», 
депутатом Законодательного Собра-
ния Челябинской области Констан-
тином Захаровым (фракция «Единая 
Россия») «История российского пред-
принимательства» набирает популяр-
ность и на Южном Урале. Курирует 
реализацию проекта в нашем регионе 
генеральный директор ТД «АСБ» Алек-
сандр Богрянцев.

По мнению Константина Захарова, 
история российского предпринима-
тельства неразрывно связана с про-
шлым, будущим и настоящим нашей 
страны.

– Сегодня мы создаем заделы для 
поколений будущего, – заметил пар-
ламентарий. – Многое из того, что 
мы заложим, даст свои плоды через 
годы, десятилетия. Надо понимать, 
что предприниматель – человек твор-
ческий, и лучшая экономика – это 
экономика, построенная на творче-
стве людей, на их свободе. И в пред-
принимателях, как ни в ком другом, 
все эти качества есть. И то, что мы на  

сегодняшний день привлекаем к про-
екту «История российского предприни-
мательства» детей, крайне важно. Эти 
ребята – другое поколение, с другой 
идеологией, они мыслят по–другому. 
И смысл этого проекта в том числе и 
воспитать предпринимателя. Ведь все 
мы выходцы из советского периода, и 
этот отрезок нашей истории достаточ-
но большой, он заложил в нас много 
идеологических клише и установок. К 
этому периоду времени можно отно-
ситься по–разному, но мое мнение – 
плохой истории не бывает. С 1991 
года, когда зародилась новая Россия, 
выросло другое поколение, которое 
не знает, что такое Советский Союз. 
Но это поколение генерирует новую 
волну. И очень хочется, чтобы и се-
годняшняя молодежь знала историю 
СССР без искажений, такой, какая она 
есть на самом деле. А учитывая, что в 
наш проект вкраплена история совет-
ского времени, той страны, которой 
давно нет, в этом есть определенный 
элемент воспитания. Но здесь очень 
важна правильная корректировка со-
знания молодежи, для того чтобы она 
была нейтральна в оценке идеологии, 
которая была сильна во времена СССР. 
Проект направлен на людей, считаю-
щих себя россиянами, любящих свою 
родину, но при этом свободных от вся-
кого рода клише, готовых к новым ве-
яниям. Мы также очень хотим собрать 

истории семей Челябинской области, 
в которых есть предпринимательские 
корни. Ведь не секрет, что в совет-
ские годы многие семьи скрывали то, 

что их предки занимались предпри-
нимательством, но в своих семейных 
архивах они бережно хранят фотогра-
фии и какие–либо документы своих 
предков–предпринимателей. Это 
очень ценный материал, который до-
стоин того, чтобы его опубликовали.

Более того, по мнению Константи-
на Захарова, проект помогает создать 
информационную повестку, которая 

не просто заинтересовывает людей 
историей предпринимательства, но и 
в некотором смысле побуждает за-
няться бизнесом.

И быть может, кто–то из юных 
участников проекта уже для себя ре-
шил связать свое будущее с бизнесом. 
По крайней мере, во время интеллек-
туальных состязаний студенты проде-
монстрировали все навыки, присущие 
настоящим предпринимателям.

В общей сложности в олимпиаде 
принимали участие более 70 человек: 
студенты колледжей, техникумов, выс-

ших учебных заведений, а также маги-
странты и аспиранты. Площадкой для 
мероприятия стал Русско–Британский 
институт управления. Перед ребятами 
стояла непростая задача – ответить 
на самые разные вопросы из истории 
российского предпринимательства, а 
также написать эссе.

В конкурсную комиссию входили 
преподаватели ведущих вузов Челя-
бинска – ЮУрГУ, ЧелГУ, ЧГПУ. Сами 
участники олимпиады уже после ин-
теллектуального испытания заметили: 
задания были хоть и очень сложными, 
но интересными.

Стоит отметить, что результаты 
уже известны, но церемония на-
граждения студентов–победителей 
состоится в день начала Всероссий-
ской олимпиады для школьников по 
Челябинской области. Тем не менее 
Константин Захаров рассказал, что 
согласно положению проекта «Исто-
рия российского предприниматель-
ства» победители регионального эта-
па отправятся в Москву для участия в 
федеральном туре олимпиады. Кро-
ме того, они получат денежные сер-
тификаты в салоны бытовой техники. 
Однако и остальные конкурсанты без 
внимания не остались: в день регио-
нальной олимпиады все ее участни-
ки были награждены ценными по-
дарками и сувенирами с фирменной 
символикой.

Так, законопроектом предполагается на-
делить областное правительство, в частности 
министерство социальных отношений, правом 
определять номенклатуру организаций для 
детей-сирот, в которые помещаются под надзор 
дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения 
родителей, до момента их устройства на вос-
питание в семью.

– Также предлагается установить порядок 
проведения оценки последствий принятия 
решения о реконструкции, модернизации, об 
изменении назначения или о ликвидации объ-
екта социальной инфраструктуры для детей, 
являющегося государственной или муници-

пальной собственностью Челябинской обла-
сти, – добавила Татьяна Никитина.– А также о 
реорганизации или ликвидации государствен-
ной или муниципальной организации Челя-
бинской области, образующей социальную 
инфраструктуру для детей, включая критерии 
этой оценки, порядок создания комиссии по 
оценке последствий такого решения и под-
готовки ею заключений.

Кроме того, в своем выступлении министр 
соцотношений обратила внимание парла-
ментариев на то, что в настоящее время 
наблюдается тенденция к сокращению коли-
чества детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей, воспитывающихся в 
детских домах. В перспективе неэффектив-
ные учреждения планируется реорганизо-
вывать. А на их базе создавать службы по 
поддержке семей и детей, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации. Кроме того, 
по мнению Татьяны Никитиной, необходимо 
реформировать такие учреждения Челябин-
ской области путем укрупнения и создания 
в них условий, максимально приближенных 
к семейным.

Обсуждая вопрос, депутаты обратили внима-
ние, что решения должны быть взвешенными и 
обдуманными.

детей-СиРот СтаноВитСя меньШе
Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области наделили 
областное правительство новыми 
полномочиями, внеся изменения 
сразу в два региональных закона: «О 
Правительстве Челябинской области» 
и «О мерах социальной поддержки 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, вознаграждении, 
причитающемся приемному родителю, и 
социальных гарантиях приемной семье». 
О сути изменений парламентариям 
рассказала министр социальных 
отношений региона Татьяна Никитина.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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Культура, наука, образование и спорт в 
Челябинской области в годы Великой Отече-
ственной войны

В годы Великой Отечественной войны про-
мышленность была переведена на военные 
рельсы, и только сердца людей оставались на-
строенными на мирный лад. Как точно описал 
поэт Анатолий Лепин состояние человеческой 

души: «После боя сердце просит музыки вдвой-
не!» Стихи, песни, спектакли, концерты, кино-
фильмы были тем желанным глотком свежего 
воздуха, наполненного любовью, радостью, сча-
стьем. Всеми художественными средствами: пе-
ром, кистью, музыкой, художественным словом 
служители искусства вдохновляли на ратные и 
трудовые подвиги, помогали выжить в суровые 
военные годы.

«куЛьтуРная» эвакуация

По решению комитета по делам искусств 
при СНК СССР летом 1941 года на Урал 
была направлена бригада московских 

артистов, в августе они уже выступали перед 
челябинцами.

Творческие организации и художественные 
коллективы Челябинской области в годы войны 
пополнились работниками искусства из других 
регионов. На Восток эвакуировали не только 
промышленные предприятия, но и учреждения 
культуры, образования, перевозились бесцен-
ные произведения литературы и искусства.

В этот период произошли реорганизации 
местных учреждений культуры. По-новому 

стали работать Челябинское отделение Союза 
художников (35 человек, в том числе 17 эвакуи-
рованных), областная писательская организация 
(в годы войны в нее входили Лев Никулин, Аугуст 
Якобсон, Александр Гольдберг). В сентябре 1942 
года была создана Магнитогорская литературная 
организация, ее членом стала Людмила Татья-
ничева. Первый сборник стихов поэтессы «Вер-
ность» вышел в 1944 году в Челябинске.

концеРты веЛиких аРтистов

С первых дней войны повсеместно созда-
вались концертные бригады, выступаю-
щие перед бойцами на фронте, трудо-

выми коллективами предприятий и колхозов, в 
госпиталях, на мобилизационных пунктах.

Челябинск стал центром концертной и теа-
тральной жизни. Такого количества известных 
коллективов и знаменитых фамилий не знали 
афиши мирного времени.

С гастролями в нашу область приезжали из-
вестные на всю страну артисты, музыканты, 
композиторы. Среди них Дмитрий Шостакович, 
Давид Ойстрах, Вадим Козин, Изабелла Юрьева, 
Лидия Русланова, Клавдия Шульженко и многие 
другие.

С большим успехом проходили концерты Го-
сударственного хора имени Пятницкого, Государ-
ственного симфонического оркестра СССР, ансам-
бля песни и пляски Центрального дома культуры 
железнодорожников под руководством Дунаев-
ского, Государственного хора народной песни, 
Краснознаменного ансамбля красноармейской 
песни и пляски СССР, Московского молодежно-
го джаз-ансамбля, ансамбля народного танца 

под руководством Игоря Моисеева, квартета 
имени Александра Глазунова, Московского ан-
самбля оперетты, Московской государственной 
опереттно-драматической студии имени Станис-
лавского, Красноармейского ансамбля Уральско-
го военного округа, Государственной Московской 
балетной студии имени Айседоры Дункан.

Регулярно проводились вечера встреч зри-
телей с известными и любимыми артистами 
кино и театра. В марте 1943 года в Челябинске в 
кинотеатре имени Пушкина состоялась встреча с 
создателем фильма «Непобедимые», снятого в 
условиях блокады, Сергеем Герасимовым и ак-
трисой Тамарой Макаровой. В городе проходили 
вечера советско-польской дружбы, латвийского 
искусства, старинного цыганского романса и та-
борной песни.

Незабываемым было выступление артиста 
оригинального жанра Вольфа Мессинга, который 
проводил 16 февраля 1944 года в Челябинске 
свои «вечера психологических опытов».

Радовали зрителей представления циркового 
коллектива под руководством Ю. Дурова, ки-
тайской цирковой труппы Ван Ю Ли, ансамбля 
лилипутов.

В годы войны в нашей области гастролирова-
ли коллективы разных республик и народов: ан-
самбль музыки, песни и танца народов Кавказа, 
Белорусский ансамбль песни и пляски, ансамбль 
Еврейской оперетты, Государственный ансамбль 
песни и танца Литовской ССР, Государственный 
ансамбль песни и пляски Эстонской ССР, Государ-
ственный джаз-оркестр Эстонской ССР, Украин-
ский ансамбль песни и танца.

В 1944 году с особым успехом прошли кон-
церты джаз-оркестра гвардейского Уральского 
добровольческого танкового корпуса. Они вы-
ступали перед земляками на Кировском заводе, 
на концертных площадках Челябинска, Злато-
уста, Коркино, Магнитогорска.

Часть эвакуированных творческих коллекти-
вов вошла в местные, другая – работала само-
стоятельно.

пРистанище дЛя маЛого театРа
Прибывший в Челябинск Московский госу-

дарственный академический Малый театр раз-
местили в здании драматического театра имени 
С.Цвиллинга, а труппу челябинского театра пере-
вели в Шадринск. Московскому театру сатиры 
предоставили поме-
щение Магнитогор-
ского драматического 
театра, местная труп-
па была переведена 
в Троицк. Троицкий 
театр стал передвиж-
ным, обслуживающим 
горнозаводскую зону 
области. Воронежский 
театр эвакуировали в 
Копейск. Кроме того, в 
области работали те-
атр оперетты, куколь-
ный театр, музыкаль-
ные школы, цирки.

Радушно встретили уральцы Государственный 
ордена Ленина академический Малый театр. В 
Объединенном государственном архиве Челябин-
ской области хранится документ, рассказываю-
щий о размещении прибывших артистов театра в 
гостинице «Южный Урал»: «Илья Судаков – дирек-
тор театра, занимал люкс № 27, Евдокия Турчани-
нова - двойной № 137, Игорь Ильинский - двойной 
№ 199. Областное руководство распорядилось вы-
делить заслуженным артистам театра усиленные 
продовольственные пайки наравне с семьями 
наркомов и замнаркомов».

Актеры Малого театра за время эвакуации, с  
20 октября 1941 по сентябрь 1942 года, дали 
свыше 600 концертов, 51 шефский спектакль. 
В Челябинске, в подшефном госпитале они 
организовали библиотеку, драматический и 
хоровой кружки, в которых занимались легко-

раненые бойцы. Артисты приносили личные 
граммофонные пластинки и устраивали для 
раненых музыкальные вечера. Два раза в не-
делю в каждой палате проходили маленькие 
концерты, по 4 – 5 номеров. Большим успехом 
у зрителей пользовались творческие вечера 
Веры Пашенной, Александры Яблочкиной, 
Игоря Ильинского и других артистов театра. 7 
сентября 1942 года, прощаясь с труппой Мо-
сковского академического Малого театра, се-
кретарь обкома ВКП(б) Николай Патоличев и 
председатель облисполкома Александр Бело-
бородов вручили коллективу театра от име-
ни трудящихся благодарственное письмо за 
плодотворную работу в период пребывания в 
эвакуации в Челябинской области. 

С мая по август 1943 года в Челябинске на-
ходился Московский театр сатиры. Труппа Ле-
нинградского государственного ордена Ленина 
академического театра оперы и балета имени 
С.М. Кирова гастролировала в Челябинской об-
ласти с июля по август 1943 года и в июле 1945 
года. После освобождения Ленинграда админи-
страция театра обратилась к руководству нашей 
области с просьбой помочь восстановить здание 
театра. В 1943 году в Челябинске был еще один 
Ленинградский театр – академический ордена 
Ленина Малый театр. 

В ноябре 1941 года труппа из 70 человек эва-
куированного Орловского областного драмати-
ческого театра разместилась в Златоусте. В его 
репертуаре были актуальные для военного вре-
мени спектакли: «Русские люди» (К.Симонов), 
«Как закалялась сталь» (Н.Островский), «Фронт» 
(А.Корнейчук), «Нашествие» (Л.Леонов).

именной танк на деньги 
чеЛябинцев

Люди искусства вносили вклад в победу 
не только своим творчеством. 29 ав-
густа 1944 года в газете «Челябинский 

рабочий» было опубликовано обращение из-
вестного артиста, лауреата Всесоюзного конкур-
са мастеров художественного слова Владимира 
Яхонтова. Он пожелал все средства, собранные 
за свои концерты в Челябинске, Златоусте и Маг-
нитогорске (165 тыс. рублей), передать на строи-
тельство танка имени Владимира Маяковского. 
Яхонтов писал: «На днях я получил от товарища 
Сталина телеграмму, в которой товарищ Сталин 

дает разрешение построить на собранные мною 
средства танк имени Владимира Маяковского. С 
нетерпением жду минуты, когда этот танк, сде-
ланный руками трудящихся Кировского завода и 
выкованный из несокрушимой магнитогорской 
брони, пойдет на Запад, чтобы принять участие 
в победоносном шествии доблестной Красной 
армии». Уже 6 сентября у цеха готовой продук-
ции директор Кировского завода торжественно 
вручил Яхонтову паспорт новой машины, а Вла-
димир Николаевич преподнес танкистам цветы 
и книги избранных произведений Владимира 
Маяковского.

Продолжение следует.

Ираида ЯНГИРОВА, 
главный археограф ГУ «Областной Государ-

ственный архив Челябинской области».

Мы продолжаем публикации материалов, посвященных 
70-летию Великой Победы, основанных на уникальных докумен-
тах и фотографиях, хранящихся в архивах Южного Урала.

«пой, гаРмоника, Вьюге назло…»
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Поздравили приглашенных с приближаю-
щимся юбилеем Победы также руково-
дители администрации Южноуральского 

городского округа, городского собрания депутатов, 
городского совета ветеранов войны и труда, военно-
го комиссариата. С большой тревогой и пониманием 
важности сохранения мира воспринимают ветера-
ны события нынешнего конфликта на Украине. Они 
заверили, что все сделают для восстановления мира 
среди братского славянского народа, будут активно 
разъяснять молодому поколению необходимость 
сохранения добрососедства и уважения.

Внимательно и тепло ветераны встретили по-
здравление Владимира Перезолова. Депутат ЗСО 
– частый гость в общественных организациях Юж-
ноуральска, жители города постоянно обращают-
ся по сложным вопросам к депутату. На этот раз 
его почетной миссией стало вручение памятных 
юбилейных медалей и подарков в честь 70-летия 
Великой Победы.

За многие годы ветераны «Трактора» крепко 
подружились со спортивной общественностью Сатки. 
Традиционно легенды уральского хоккея приезжают в 
город огнеупорщиков, проводят мастер-классы для юных 
игроков, сражаются в товарищеских мачтах с местной 
командой. это сотрудничество развивается благодаря 
поддержке депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Леонида Урмашова (фракция 
«Единая Россия»).

В погожий день 28 февраля в ледовом комплексе 
школы № 11 саткинские болельщики и спортсмены 
в очередной раз встречали долгожданных гостей, 

многие годы множивших хоккейную славу команды «Трак-
тор». Особое почтение, безусловно, было в адрес прослав-
ленных мастеров Бориса Молчанова, Юрия Шумакова и 
Анатолия Картаева, игроков легендарного состава, выиграв-
шего в сезоне 1977 года бронзовые медали чемпионата 
СССР по хоккею с шайбой. Андрей Кудинов, Александр Рож-
ков, Сергей Иванов, Сергей Кулев и многие другие известные 
игроки сегодня по праву признаются у нас «академиками» 
уральской школы хоккея.

Леонид Урмашов и глава Саткинского муниципального 
района Александр Глазков тепло приветствовали легендар-
ных «трактористов» на саткинском льду и выразили уверен-
ность в дальнейшем продолжении традиционных встреч с 
ветеранами любимой команды.

А «звездные» хоккеисты и на этот раз остались «акаде-
миками» на льду. Они охотно провели прекрасный мастер-
класс для большой аудитории саткинских школьников. А за-
тем подтвердили свое мастерство в товарищеском матче с 
командой ветеранов Сатки, победив хозяев со счетом 10:8.

«Мы и впредь будем хранить крепкую дружбу с вете-
ранами «Трактора», – заключил Леонид Урмашов. – Ибо 
их опыт в деле спортивного воспитания саткинских детей и 
молодежи переоценить очень трудно!»

- Хоккей в валенках – увлекательный вид спор-
та родом из нашего детства, – рассказывает 
инициатор турнира Сергей Кравчук. – Все, что 

необходимо, – клюшка, мячик и валенки. А сколько же он 
дарит положительных эмоций! Играем не столько для дости-
жения спортивного результата, сколько для удовольствия.

В солнечный воскресный день на стадионе «Горняк» де-
путат вышел на лед вместе с участниками соревнований. В 
хоккейной баталии участвовали восемь команд из всех трех 
поселений Коркинского муниципального района: «Роза», 
«Гладиатор», «Чемпион», «Сюрприз», «Колобки», «Горно-
строительный техникум», «Молодежь», «Коркино».

Для всех участников соревнований Сергей Владимиро-
вич организовал чайный стол с настоящим самоваром и 
баранками.

«Давно планировали эту встречу 
с вами. Хотели, чтобы вы смог-
ли увидеть, где и как работает 

ваш депутат, посмотрели производство», - 
так открыл встречу парламентарий.

Валерий Васильевич вкратце рассказал 
об истории предприятия, которое существует 
с 30-х годов. Тогда на предприятии работа-
ло всего 400 рабочих. На сегодняшний день 
в компании трудятся более 2000 человек. 
Также он рассказал, как стал руководителем 
предприятия. В 1988 году, будучи еще бес-
партийным, но по рекомендации райкома 
партии его назначили директором. Было пять 
кандидатур на этот пост, в итоге выбрали его, 
по образованию инженера-механика.

– Война – это человеческие жертвы, это 
горе, это грязь, это кровь. Вы прошли через 
горнило войны. Я думаю, что вы стоите на 
страже мира, чтобы такие войны не повторя-
лись. Хотя до сих пор пытаются нашу страну 
подчинить чуждым нам законам жизни. 
Враги наши не дремлют. Только вышли из 
Афганистана – война в Чечне, сейчас раз-
вязана гражданская война на Украине. Счи-
таю, что в сегодняшнем конфликте политика 
нашего президента единственно верная, - 
обратился к воинам-интернационалистам 
Валерий Филиппов. 

Афганцы-красногорцы обратились 
к парламентарию с просьбой помочь в 
строительстве в поселке обелиска воинам-
интернационалистам. Выразили надежду, 
что депутат для решения этого вопроса 

приедет к ним в поселок. Валерий Филип-
пов ответил, что обязательно поддержит 
ветеранов. 

Также наболевшей проблемой для афган-
цев является выделение транспорта инвали-
дам, большинство из которых его не имеют. 
В ходе встречи обсуждались наиболее ак-
туальные проблемы, волнующие ветеранов 
афганской войны: льготные выплаты, обе-
спечение жильем, лечение и реабилитация, 
вопросы, касающиеся получения путевок в 
санатории. Волнует участников боевых дей-
ствий социальный пакет, по которому вы-
деляют только самые дешевые лекарства 
или отправляют на отдых в малоизвестные 
санатории, где практически никакого лече-
ния они не получают. 

– Ваше мужество и стойкость достойны 
самых высоких слов. Сейчас основная за-
дача власти – сделать все, чтобы ни один 
из вас не остался без внимания и помо-
щи. Очень важно, чтобы героические вехи 

афганской войны не стерлись в памяти 
будущих поколений, а являлись уроками 
мужества и верности долгу, – подчеркнул 
депутат. По мнению Валерия Филиппо-
ва, ветеранские организации участников 
локальных войн – это именно та обще-
ственная сила, которая обязана принять из 
рук фронтовиков Великой Отечественной 
знамя патриотизма и преданности Родине. 
Именно на афганцах сегодня лежит нема-
лая доля ответственности за воспитание 
подрастающего поколения.

Также депутат ЗСО поблагодарил всех 
собравшихся за ратные подвиги и актив-
ную жизненную позицию. Пожелал всем 
крепкого здоровья и твердости духа. По-
сле встречи радушные хозяева накормили 
гостей вкусным, сытным обедом и пригла-
сили посмотреть производство. А по окон-
чании экскурсии каждый в знак внимания 
получил подарок с продукцией «Увелка».

Ветеран-афганец Вячеслав Гурьев вы-
разил от лица всех своих товарищей еди-
ное мнение:

– В целом и встреча, и экскурсия по-
нравились. Впечатлений много. Увидели 
производство. Обратили внимание на чи-
стоту, порядок в цехах. Видно, что люди, 
которые здесь работают, доброжелательны, 
довольны зарплатой, работой руководства. 
И самое главное: мы договорились о новой 
встрече, на которой обсудим самые насущ-
ные вопросы, в решении которых сможет 
помочь наш депутат.

Сатка: «тРактоР»
любят и ждУт

пРиближая ВеликУю победУ
Тема 70-летия Победы советского народа в Великой Отечественной 
войне продолжает оставаться главной в общественных мероприятиях 
Южноуральска. На днях в торжественной обстановке участникам 
Великой Отечественной войны, малолетним узникам нацистских лагерей, 
жертвам блокадного Ленинграда, тем, кто непосредственно сопричастен 
подвигу советского народа в противостоянии с фашизмом, были вручены 
юбилейные медали в честь 70-летней годовщины Победы. В мероприятии 
принял участие депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Владимир Перезолов (фракция «Единая Россия»).

ВСтРеча С ВетеРанами-афганцами

«игРай по-наШемУ!»
В коРкино

25 февраля группа воинов-
интернационалистов Еманжелинска 
и поселка Красногорского побывали у 
депутата Законодательного Собрания 
области Валерия Филиппова (фракция 
«Единая Россия») на возглавляемом им 
КХП «Злак».

При поддержке депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Сергея Кравчука (фракция «Единая 
Россия») в Коркино прошел турнир по хоккею в валенках 
«Играй по-нашему!».
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8 МАРТА

Приветствуя представительниц масс-
медиа, Владимир Мякуш заметил, что 
на сегодняшний день более двух третей 
журналистов в Челябинской области – 
женщины. Именно на их хрупких плечах 
лежат непростые обязанности директо-
ров и редакторов.

– Именно вы формируете информа-
ционную политику на Южном Урале, – 
обратился к журналистам спикер регио-
нального парламента. – Вы – предста-
вительницы одной из самых творческих 
и в то же время непростых профессий. 
Ваша задача – объективно и правдиво 
доносить информацию до жителей Челя-
бинской области. Я очень внимательно 
отслеживаю все информационные ма-
териалы, которые каждый день выходят 
в эфир и публикуются, и должен отме-
тить, что в нашей области работают по–
настоящему грамотные, профессиональ-
ные журналисты. Вы вносите неоцени-
мый вклад в социально–экономическое 

развитие нашего региона. Пользуясь слу-
чаем, поздравляю всех женщин – пред-
ставительниц южноуральских средств 
массовой информации с праздником 
Весны. Желаю счастья, благополучия, 
творческих успехов. Все самое лучшее, 
что есть в жизни нас, мужчин, – благо-
даря женщинам, их теплу и заботе, люб-
ви и пониманию. И мы, мужчины, очень 
ценим способность женщин создавать 
и беречь уют и семейный очаг. Вы нас 
вдохновляете на подвиги, ради вас мы 
совершаем великие поступки.

В честь праздника каждая из при-
глашенных представительниц регио-
нальных массмедиа получила благо-
дарственное письмо Законодательного 
Собрания Челябинской области, благо-
дарность партии «Единая Россия», де-
нежную премию и букет тюльпанов.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

С пРаздником ВеСнЫ!
В канун празднования Международного женского дня в Законода-

тельном Собрании Челябинской области состоялся торжественный прием 
женщин-руководителей региональных средств массовой информации. 
С праздником Весны директоров СМИ, редакторов, заместителей глав-
редов, ведущих корреспондентов поздравили председатель Законода-
тельного Собрания Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), первый 
вице-спикер областного парламента Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»), заместитель председателя Заксобрания Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»), председатель комитета по информационной 
политике Сергей Кравчук. Также теплые слова в адрес прекрасной по-
ловины южноуральской журналистики сказал руководитель исполкома 
партии «Единая Россия» Александр Мотовилов.

Директор Верхнеуральской 
телерадиостудии 

Ольга Пидкалюк

Слева направо:
Вероника Саблина, 

Зоя Григорьева, 
Мария ГайдухинаРедакторы районных СМИ

Анна Медведева, 
главный редактор 

«Новостей 31-го канала»

Наталья Емельянова, 
главный редактор газеты 

«Степные зори», Чесма

Татьяна Ананьина, 
главный редактор газеты 

«Настроение», Увельский район

Дарья Лукашевская, главный редактор «МК-Урал»


